

# LA VERDAD

## SOBRE LA ENTREGA DE LA PUNA

El señor don Federico Errázuriz Echenique ha estampado su firma en un largo artículo publicado en la prensa de ayer, en el cual se intenta hacer la defensa de las negociaciones seguidas por el Presidente Errázuriz, en 1898, para la entrega de la Puna de Atacama.

Nada hai de reprochable en que el señor Errázuriz Echenique haya puesto su nombre al pié de una esposicion destinada a defender los actos de su señor padre; pero, no se comprende cómo, en el deseo de herir a los que hemos censurado la política internacional de aquel gobernante, se llegue hasta dar a la publicidad documentos privados, de carácter personalísimo, que nadie tiene el derecho de exhibir sin el consentimiento espreso de su dueño; y lo que es todavia mas grave, se avance hasta tergiversar por completo esos mismos documentos, insertándolos con supresiones y cambios que importan en el fondo una verdadera falsificacion.

En efecto, y por lo que a mí concierne, declaro de la manera mas terminante, que los dos telegramas, con mi firma, que aparecen reproducidos en el artículo que se ha hecho suscribir al señor Errázuriz Echenique, están truncos y desnaturalizados en su parte esencial y han sido arreglados con el propósito evidente de impresionar a la opinion pública en un sentido errado e injusto.

Habria, pues, razones bien calificadas para hacer inculpaciones al señor Errázuriz Echenique, que es ya bastante grande para saber lo que hace; pero, no se las haré por mi parte, porque estoi cierto de que, al prestar su nombre, no ha creído ni sospechado siquiera, que álguien podia abusar de su amistad o de su inesperienza para violar el archivo privado de su señor padre, con el ánimo premeditado de hallar allí armas con que satisfacer odios o resentimientos personales.

Dejo así contestadas las apreciaciones que a mí me afectan, y termino preguntando al señor Errázuriz Echenique ¿por qué si publicó el telegrama número 33 de fecha 20 de Noviembre de 1898 del Ministro de Chile en Washington, señor Morla, no publicó tambien el telegrama del Ministro señor Latorre al cual aquel es la contestacion?

Santiago, 24 de Enero de 1902.

EDUARDO PHILLIPS.